



Misericordia

Boletín informativo de la
Hermandad de Culto y Apostolado
y Cofradía de Penitencia del Santo Cristo
de la Misericordia



Junio 1985 — nº 4 — Casa Hermandad: Rico 49, bajo
HUELVA

LIMOSNEROS DE SU MISERICORDIA

¿ Quieres más Misericordia ?. Aquí en la Eucaristía sale a tu encuentro con un realismo total.

El mismo, en Persona, se nos hizo limosna de Pan, por Misericordia.

Sabe del hambre de los hombres. Nada la sacia en la tierra. Sin darse cuenta, de continuo, buscan y hambread a Dios.

Hay muchos modos de calmar este hambre. Pero el más natural está en la comida. Y El se hizo Comida por nosotros.

Sabe de nuestros miedos. Nos asusta caminar solos. Lo necesitamos a nuestro lado. Por eso se quedó para siempre en nuestros Sagrarios.

Siendo El quién hizo el sol, se escondió en la penumbra de nuestras iglesias. Pero el día del Corpus, que relumbra más que el sol, sale a las calles para que el mismo sol le adore.

No puedes dejarle solo. Acompaña su Custodia. Mira a tu Dios en su blanca Hostia, sin miedo a deslumbrarte. No olvides nunca que El es Rico en Misericordia.

Como primer beneficiario de Ella, se tú también limosnero de tu Dios. A todos debe llegar su riqueza. Por algo, el día del Corpus, es el Día Nacional de Caridad. El se nos da en la Eucaristía, en la Misa, en la Comunión, en el Sagrario, en la Custodia. Mientras le acompañas en la Procesión, aprende de El a darte y a dar. Así empezarás a ser Limosnero de su Misericordia.

CARLOS NUÑEZ VEGA
Director Espiritual

EDITORIAL

Queridos Hermanos en nuestro Santo Cristo:

Aunque pudiera pensarse que estamos siempre anclados en los hechos pasados, no podemos sustraernos a recrearnos en nuestras más gozosas efemérides. Viene esta reflexión al caso, pues es obligado el comentario sobre nuestra última y espléndida, por lo menos solemne y piadosa, estación de penitencia a los tres templos que ordenan nuestra Santas Reglas.

La Hermandad y Cofradía, en el corto pero trascendente periodo de hora y cuarto en que se encontró en su vocación de público culto, supo dar un manifiesto de autenticidad en el testimonio cristiano. Piedad, ascetismo, silencio, recogimiento, orden, compostura, genuina religiosidad en suma. La negra túnica penitencial no dejaba ver el cuerpo de nuestros cofrades, pero podía ocultar la limpieza de sus almas. No somos perfectos, no estamos exentos de culpas, más bien estamos cargados de ellas y por eso penitenciamos públicamente al encuentro de ese Jesús Sacramentado que reverenciamos de rodillas en nuestras tres estaciones. Somos hombres, llenos de defectos, plenos de egoismos y miserias, corruptos y corroidos por el pecado, pero con ansia de perfección. Por eso dominamos el cuerpo y el espíritu en el desfile procesional: quizás no sepamos pedir perdón de otra manera. Ofrendamos el sacrificio del silencio, de la incomodidad, del cansancio, y aunque muchos no sepan comprendernos, somos auténticos en nuestro sentimiento.

Gracias os doy a todos por ese ejemplo dado en la madrugada del Viernes Santo. A todos los Hermanos: Oficiales de Gobierno, Sacerdotes, Celadores de Gobierno, Nazarenos, Pajes y Servidores. Todos ofrendamos nuestra penitencia a nuestro Santo Cristo y todos supimos dejar en su justo sitio la corta pero ya evidente tradición piadosa de nuestra Hermandad y Cofradía. Y lo hicimos con valentía, sin respeto humano, con categoría . . . Gracias, queridos Hermanos, muchas gracias; sois la mejor garantía del futuro de nuestra corporación.

Y ahora, inminentemente, una nueva ocasión, para mí aún más importante y valiosa, de demostrar nuestro talante espiritual. Huelva va a adorar dentro de unos días, por sus calles, al auténtico Jesús. En la festividad del Santísimo Corpus Christi: Dios, Dios mismo en su auténtica sustancia, va a estar entre nosotros en procesión gloriosa. Nuestras Santas Reglas nos obligan a acompañarle, pero para nosotros es una dulce invitación más que imposición inexcusable. Ansiamos llegue el día en que, con la cara descubierta, sin veladuras, sacando pecho íntimamente pero sin ostentaciones, podamos hacer camino al paso sacramental. Hermanos . . . ¡ Acudamos, con la representación de nuestra Hermandad, a la procesión del Corpus Christi ! ¡ No faltemos ninguno, con nuestro morado cirio, a las filas que iluminen el paso de Jesús Sacramentado !. Quedais citados, a la salida de la solemne Misa, en las puertas de la catedral.

EL HERMANO MAYOR

PROCESION CORPUS CHRISTI

La Hermandad y Cofradía asistirá corporativamente, por mandato de sus Reglas, a la Solemne Procesión del Santísimo Corpus Christi. Todos los Hermanos que cumpliendo con su obligación, vayan a participar en la misma, pueden notificarlo, personalmente o por escrito, a la Hermandad para hacer la correspondiente provisión de cirios. Si por cualquier causa no pudiesen hacerlo, les rogamos estén en la Santa Iglesia Catedral, el día 6 de Junio, con la antelación suficiente a la procesión, siendo muy deseable su asistencia al Solemne culto que le precederá.

Por indicación de la Unión de Cofradías, se recomienda traje oscuro o cualquier otro atuendo acorde con la solemnidad.

**NUESTRO SANTO CRISTO DESEA NUESTRA VISITA.
OREMOS CON EL A DIARIO EN LAS AGUSTINAS.**

IGLESIA DE LA MILAGROSA

A través de este boletín de la Hermandad, queremos tener informado a todos los hermanos de las gestiones realizadas con respecto a la restauración de la Iglesia de La Milagrosa, capítulo éste de capital importancia para la Hermandad y Cofradía, pues no en vano es nuestra sede canónica y tenemos que poner el mayor empeño en que de nuevo se abra al culto dicho Templo.

Son muchas las gestiones realizadas hasta el momento, pues se van a cumplir ahora en Junio, tres años largos de trabajo en este sentido, si bien ha padecido muchos inconvenientes como las transferencias a la autonomía andaluza, no obstante la posible restauración o solidificación siempre va en preferente lugar y con carácter de emergencia cada vez que se propone por la Delegación de Cultura. Como dato decir, que en este transcurso del tiempo ha pasado del puesto veinte y tres a estar entre los tres primeros.

Después de múltiples gestiones, que empezaron en Septiembre de 1981 proponiéndose la restauración a la Dirección General de Arquitectura por parte de la Comisión Provincial del Patrimonio, siguiendo en importancia el pasado Agosto del 84, y que con carácter de emergencia fue enviada a la Junta de Andalucía, Consejería de Cultura, una ficha técnica de estado constructivo del edificio y cuestionario-informe. Hasta la reciente, con fecha 1 de Abril del presente año, en que dicha Consejería de la Junta de Andalucía solicita pidiendo conformidad de declaración de Monumento Histórico Artístico con carácter Local o Provincial al Ayuntamiento de Huelva. Estando el asunto según se trató en la permanente de dicha corporación pendiente del informe jurídico sobre las obligaciones que le impone los decretos correspondientes sobre declaraciones de monumentos de este tipo.

De dichos decretos, nosotros deducimos que el Estado podrá ayudar a las obras de restauración y conservación que se realicen en los monumentos locales y provinciales, aportando para ello una mitad del importe del proyecto, siempre que la otra mitad sea sufragada por la Diputación o por el Ayuntamiento en que radique el monumento, según sea de carácter Provincial o Local.

Como resumen, decir que, estamos a la espera de que el tema se lleve al pleno municipal el 30 de Mayo y que la tan deseada restauración cada vez está más cerca. Es cuestión de seguir luchando en el tema pero antes o después encontraremos el dinero oficial necesario para el arreglo de la Parroquia.

CONSILIARIO MAYORDOMO 1.

**NUESTRA CASA DE HERMANDAD ESTA ABIERTA A TODOS.
VAYAMOS A MENUDO A CONVIVIR CON NUESTROS HERMANOS.**

DE COFRADIA A HERMANDAD

Cuando todavía queda el próximo en el recuerdo nuestra última salida procesional por las calles de Huelva, en aquella inolvidable madrugada del Viernes Santo; no queda tranquila nuestra conciencia: ¿cumplí con el espíritu de la Cofradía?. Seguro que sí. Pero no olvidemos que nuestra salida sólo es una manifestación de nuestro espíritu cristiano, pero no la principal. Ahora días después, sin cirios en el costado y sin nuestro antifaz, tenemos a la Hermandad. Sí, lo que hace unos días era Cofradía ahora es Hermandad. Nuestro compromiso cristiano nos obliga a no cerrar los ojos ante ese hermano que nos pide pan. No sólo como alimento humano, que de por sí es necesario, si no como alimento divino.

Reflexiona sobre este aspecto fundamental en la Hermandad y comparte tu tiempo, tu trabajo y, cómo no, tu ropa y alimentos con todos nuestros hermanos. La Hermandad te lo agradecerá y no lo dudes, nuestro Santo Cristo te lo premiará.

SALVADOR DELICADO

ACTIVIDADES DE LA HERMANDAD

El movimiento en la nómina de Hermanos y Hermanas producido hasta el día de la fecha, asciende a 208 Hermanos y 54 Hermanas, estando compuesta nuestra corporación por 262 Hermanos.

Hasta el día 16 de Mayo, los Hermanos responsables de Apostolado y Caridad, realizaron una campaña de ropa y alimentos, destinados a instituciones necesitadas de nuestra parroquia.

El pasado día 1 de Mayo, se organizó un día de campo, en Fuente de la Corcha, donde gran número de Hermanos y Hermanas, compartieron un bonito día de esparcimiento, que hizo las delicias de los más pequeños; felicitando a la familia anfitriona de nuestro Hermano D. José Aranda Lezcano, por su ofrecimiento e invitación.

SECRETARIA

AVISOS

- Mayordomía comunica que se va a poner al cobro las cuotas correspondientes a aquellos hermanos-as de pago semestral.

- Se comunica a todos los Hermanos que para la primera quincena de Septiembre la Hermandad hará entrega de ropas y alimentos a las personas necesitadas. Tu espíritu cristiano te obliga a colaborar.

- Hasta nuevo aviso, la Misa de precepto de Hermandad, se celebrará en la Hermandad de la Cruz a las ocho de la tarde.

- Se pone en conocimiento que durante los meses de Julio y Agosto la Casa de Hermandad permanecerá cerrada.

- El domicilio de la Casa de Hermandad es Rico 49 bajo; su horario, de lunes a viernes de 8 a 10 de la noche. Esperamos tu visita.

NUESTRO MAS SINCERO PESAME

A N.H.D. Antonio González Albert, por el fallecimiento de su señora madre.

A N.H.D. Rafael López Fuentes por, el fallecimiento de su señora madre.

A todos nuestros Hermanos y Hermanas que hayan sufrido la pérdida de algún familiar querido y no hayan llegado a conocimiento de la Hermandad.

Nuestro Santo Cristo tenga Misericordia de sus almas.

HERMANO DE MI HERMANDAD

No sólo son claveles
que pones sobre el Altar;
no sólo es la penitencia
el Viernes de "madrugá";
no es sólo encender la vela
cuando Tu vas a rezar;
son muchísimas más cosas,
Hermano de mi Hermandad:
Es visitar a ese hermano
que sufre una enfermedad;
es consolar a ese otro
que triste lo encontrarás;
es estar de vez en cuando
en tu Casa de Hermandad;
y sobre todo, es Amor,
Amor y Fraternidad,
entre los miembros que somos,
Hermano de mi Hermandad.

José Aranda Lezcano
Promotor de Culto y Apostolado